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ATA Nº 313/2006 - CONSELHO UNIVERSITÁRIO

Aos dez dias do mês de março do ano dois mil e seis, às oito horas e quarenta minutos,  
no  Salão  Nobre  do  Edifício  Arthur  da  Silva  Bernardes  da  Universidade  Federal  de 
Viçosa, em Viçosa, Minas Gerais, reuniu-se, pela tricentésima décima terceira vez, em 
três sessões, o Conselho Universitário, presidido pelo professor Cláudio Furtado Soares, 
vice-reitor,  e  secretariado  pelo  professor  Paulo  Shikazu  Toma,  secretário  de  Órgãos 
Colegiados.  Primeira  sessão -  conselheiros  presentes:  Fernando  da  Costa  Baêta; 
Luciano  Esteves  Peluzio;  José  Cola  Zanuncio;  Sérgio  Hermínio  Brommonschenkel; 
Ricardo Junqueira Del Carlo; Antônio Simões Silva; Luiz Aurélio Raggi; Paulo Cezar 
Rezende Fontes e seu suplente, Dilermando Miranda da Fonseca, este com direito a voz; 
Agostinho Lopes de Souza; Fátima Aparecida Ferreira de Castro, suplente da conselheira 
Sílvia  Eloiza  Priore;  Tarízio  Antônio  Rego  de  Paula;  José  Luiz  Rangel  Paes  e  seu 
suplente, Antônio Cleber Gonçalves Tibiriçá, este com direito a voz; Eloy Alves Filho e 
sua suplente, Maria de Lourdes Mattos Barreto, esta com direito a voz; Iacyr de Aguilar 
Vieira;  Maurício  Paulo  Ferreira  Fontes  e  seu  suplente,  Joaquin  Hernán  Patarroyo 
Salcedo, este com direito a voz; Frederico José Vieira Passos; Nádia Dutra de Souza; 
José  Faustino  Filho;  João  Batista  de  Souza;  Antônio  Jésus  de  Campos  Mata  e  seu 
suplente,  Ângelo  Antônio  Ferreira,  este  com  direito  a  voz;  Silvana  Maria  Novaes 
Ferreira Ribeiro, suplente do conselheiro Sérgio Aroeira Braga; Thomas Lopes Ferreira; 
e  Edson  Luis  Nunes.  Os  conselheiros  Geraldo  José  da  Silva  Santana  e  Rogério 
Gonçalves Gazolla justificaram a ausência. Iniciada a reunião, o presidente justificou a 
ausência do reitor, que se encontra em viagem aos Estados Unidos da América. Item 1- 
APRECIAÇÃO DA PAUTA – o presidente apresentou a pauta da reunião e propôs a 
inclusão, extrapauta, da correspondência encaminhada pelo conselheiro Frederico José 
Vieira Passos ao presidente do Conselho Universitário sobre XV Simpósio de Iniciação 
Científica – SIC, o que foi aprovado, por unanimidade.  Item 2- APRECIAÇÃO DA 
ATA Nº 311/2005 – aprovada, por unanimidade.  Item 3- INFORMES – o presidente 
informou sobre sua viagem a Brasília, onde participou de reunião da Andifes e esteve no 
Ministério da Saúde. No Ministério da Saúde esteve tratando do andamento do projeto 
encaminhado pela Pró-Reitoria de Assuntos Comunitários, referente a ações no interesse 
da saúde da comunidade acadêmica da UFV. Na reunião da Andifes, discutiu-se a nova 
estrutura da carreira docente. Também tratou-se de novo lote de vagas de docentes para o 
ensino  médio  vinculado  às  Instituições  Federais  de  Ensino Superior.  Das  150 vagas 
disponibilizadas, cada IFE que dispõe de unidade de ensino médio receberá três vagas; 
as  demais  vagas  remanescentes  serão  distribuídas  tomando  por  base  o  número  de 
estudantes  atendidos  por  essas  unidades.  Tratou-se,  ainda,  da  preocupação  geral  em 
relação  ao  orçamento  da  União,  cujo  projeto  de  lei  ainda  não  foi  aprovado  pelo 
Congresso  Nacional.  Item  4-  CAPACITAÇÃO  4.1-  Autorização  para  cursar 
disciplinas  como  estudante  especial  na  UFV  -   4.1.1-  Tatiana  Schmitz  Duarte 
(013805) – homologado, com dezoito votos favoráveis e dois contra, por proposição do 
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conselheiro  Frederico  José  Vieira  Passos,  o  ato  ad  referendum dado  pelo  professor 
Carlos Sigueyuki Sediyama, reitor, constante na página 15 do processo, autorizando a 
servidora Tatiana Schmitz Duarte a cursar as disciplinas VET 637 – Diagnóstico por 
Imagem em Medicina Veterinária e NUT 646 – Bioestística Aplicada à Nutrição, como 
estudante  especial,  no  primeiro  semestre  de  2006,  na  UFV,  sem  prejuízo  de  suas 
atividades funcionais.  4.1.2- Aécio Carlos de Oliveira (04-10482) - homologado, com 
dezenove votos favoráveis e um contra, o ato ad referendum dado pelo professor Carlos 
Sigueyuki Sediyama, reitor, constante na página 52 do processo, autorizando a servidor 
Aécio  Carlos  de Oliveira  a  cursar  a  disciplina  VET 663 – Hematologia  Veterinária, 
como estudante especial, no período de verão, na UFV, sem prejuízo de suas atividades 
funcionais.  Aprovado,  também,  por  proposição  do conselheiro  Frederico  José  Vieira 
Passos,  que a Administração deve apurar os fatos referentes ao primeiro período de 
2005, considerando que, aparentemente, a autorização para o servidor cursar disciplinas 
ocorreu  após  o  fato.  4.1.3-  Shirley  Aparecida  Gomide  Cabral  (02-03156) - 
homologado, por unanimidade, por proposição do conselheiro Antônio Simões Silva, o 
ato ad referendum dado pelo professor Carlos Sigueyuki Sediyama, reitor, constante na 
página  54 do processo,  autorizando  a  servidora  Shirley  Aparecida  Gomide Cabral  a 
cursar disciplina isolada do curso de pós-graduação em Estudos Literários da UFMG, no 
primeiro semestre de 2006, sem prejuízo de suas atividades funcionais. Após a análise 
desse  processo,  retirou-se  do  plenário  o  conselheiro  José  Cola  Zanuncio.  Item  5- 
EDITAL DE CONCURSO PÚBLICO Nº 3/2006 – PROVIMENTO DE CARGOS 
DA  CARREIRA  TÉCNICO-ADMINISTRATIVA  NA  UFV,  UNIFAL,  UFVJM, 
UNIFEI, UFLA E UFSJ (06-00679) – homologado, por unanimidade, por proposição 
do conselheiro Paulo José Hamakawa, o ato ad referendum dado pelo professor Cláudio 
Furtado  Soares,  vice-reitor,  aprovando  os  termos  do  Edital  conjunto  constante  nas 
páginas 2 a 11 do processo.  Item 6- REDISTRIBUIÇÃO DE DOCENTES -  6.1- Da 
UFRRJ para a UFV - 6.1.1- Sílvio Nolasco de Oliveira Neto (06-01299) – aprovada, 
por consenso, por proposição do conselheiro Antônio Simões Silva, a sua retirada de 
pauta. 6.2- Da UFV para o CEFET-MG/UNED-Araxá – 6.2.1- David Calhau Jorge - 
homologado,  por  unanimidade,  por  proposição  do  conselheiro  Sérgio  Hermínio 
Brommonschenkel,  o  ato  ad  referendum dado  pelo  professor  Carlos  Sigueyuki 
Sediyama, reitor, autorizando a redistribuição do docente David Calhau Jorge, da UFV 
para  o  CEFET-MG/UNED-Araxá.  Item 7-  MOVIMENTAÇÃO DE DOCENTE E 
SERVIDOR  TÉCNICO-ADMINISTRATIVO  –  7.1-  Fábio  Faria  Mendes  (05-
14045) –  aprovada,  por unanimidade,  a remoção do docente Fábio Faria Mendes, do 
Departamento de Economia Rural para o Departamento de Artes e Humanidades. Após a 
análise desse processo, retirou-se do plenário o conselheiro Ricardo Junqueira Del Carlo 
e chegou o conselheiro Walmer Faroni.  7.2- Carmem Inez de Oliveira (05-08023) – 
aprovado,  por  unanimidade,  por  proposição  do  conselheiro  Maurício  Paulo  Ferreira 
Fontes,  o  retorno  do  processo  ao  Departamento  de  Educação  para  justificar  sua 
necessidade  efetiva  de telefonista.  Aprovado,  ainda,  consultar  o  órgão de lotação da 
servidora  quanto  à  remoção.  Item  8-  CESSÃO  DE  SERVIDOR  TÉCNICO-
ADMINISTRATIVO  –  8.1-  Da  UFV/CEDAF  para  a  Procuradoria  Federal  do 
Estado de Minas Gerais – 8.1.1- Elizabeth Mara Alvarenga Dambroski – indeferida, 
por  unanimidade,  a  solicitação  da  cessão  da  servidora  Elizabeth  Mara  Alvarenga 
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Dambroski à Procuradoria Federal do Estado de Minas Gerais. Aprovado, ainda,  por 
proposição do conselheiro Frederico José Vieira Passos, encaminhar manifestação, ao 
diretor  da  CEDAF,  de  desaprovação  quanto  à  forma  adotada  de  encaminhar 
favoravelmente pedido de cessão de servidora da CEDAF à Procuradoria  Federal do 
Estado de Minas Gerais, em decisão solitária de dirigente, sem a devida apreciação da 
matéria pelo colegiado pertinente Às doze horas e vinte e cinco minutos, a reunião foi 
suspensa. Segunda sessão – iniciada às quatorze horas e quarenta e cinco minutos, sob a 
presidência  do  professor  Cláudio  Furtado  Soares,  vice-reitor,  e  secretariada  pelo 
professor  Paulo  Shikazu  Toma,  secretário  de  Órgãos  Colegiados.  Os  conselheiros 
presentes foram os que se seguem: Fernando da Costa Baêta; Luciano Esteves Peluzio; 
José  Cola  Zanuncio;  Ricardo  Junqueira  Del  Carlo;  Antônio  Simões  Silva;  Walmer 
Faroni; Luiz Aurélio Raggi; Paulo Cezar Rezende Fontes; Agostinho Lopes de Souza; 
Fátima Aparecida Ferreira de Castro, suplente da conselheira Sílvia Eloiza Priore; José 
Luiz Rangel Paes; Maria de Lourdes Mattos Barreto, suplente do conselheiro Eloy Alves 
Filho; Iacyr de Aguilar Vieira; Maurício Paulo Ferreira Fontes e seu suplente, Joaquin 
Hernán Patarroyo Salcedo, este com direito a voz; Frederico José Vieira Passos; Nádia 
Dutra de Souza; Geraldo José da Silva Santana; José Faustino Filho; João Batista de 
Souza; Antônio Jésus de Campos Mata; Thomas Lopes Ferreira; e Edson Luis Nunes. O 
conselheiro Rogério Gonçalves Gazolla justificou a ausência.  Iniciada a sessão, passou-
se à apreciação do  Item 9- PLANO ANUAL DE ATIVIDADES DA AUDITORIA 
INTERNA/2006  E  RELATÓRIO  ANUAL DE ATIVIDADES  DA  AUDITORIA 
INTERNA/2005 (06-01023)  - aprovados, com três votos contrários, por proposição do 
conselheiro Luiz Aurélio Raggi, o Plano Anual de Atividades da Auditoria Interna/2006 
e o Relatório Anual de Atividades da Auditoria Interna/2005, constantes nas páginas 2 a 
4  do  processo. Item  10-  RELATÓRIO  DA  COMISSÃO  INSTITUÍDA  PELA 
PORTARIA  Nº  0568/2005,  DE  26.9.05     (SITUAÇÃO   FUNCIONAL  DE 
SERVIDORES)  (05-14214)  –  aprovado,  por  unanimidade,  por  proposição  do 
conselheiro  Ricardo  Junqueira  Del  Carlo,   o  relatório  apresentado  pela  Comissão 
nomeada pela Portaria nº 0568/2005. Aprovado, ainda, por proposições dos conselheiros 
Maurício  Paulo  Ferreira  Fontes  e  Ricardo  Junqueira  Del  Carlo:  1)  solicitar  à 
Procuradoria Jurídica  instrução detalhada quanto ao desvio de função e suas implicações 
legais quanto às conseqüências e responsabilidades; e 2) promover uma reunião com as 
chefias  de todos os  níveis  da Universidade  sobre as  conseqüências  administrativas  e 
legais  que  podem  recair  sobre  os  responsáveis  pelo  desvio  de  função.  Item  11- 
PROPOSIÇÕES DIVERSAS - 11.1- Comissão de Acompanhamento das Atividades 
da Praça de Conveniência, designada pela Portaria nº 601/2005, de 18.10.05 (01-
04479) – aprovado, por proposição do conselheiro Paulo Cezar Rezende Fontes,  o nome 
“Praça de Vivência” para o espaço construído como praça de convivência. Aprovado, 
ainda,  que seja  feita  uma consulta  à  comunidade para a definição  da destinação das 
dependências do espaço, sob a responsabilidade imediata da UFV. Após a apreciação 
desse item, foi aprovada a inversão da pauta, passando-se à análise do item 11.5- Pró-
Reitoria  de Extensão e Cultura – 11.5.1-  Revitalização do Parque de Exposição 
Agropecuária  de  Viçosa  (Violeira)  (04-01254)  –  aprovada,  por  unanimidade,  por 
proposição do conselheiro Luiz Aurélio Raggi, a rescisão do Convênio nº 27/91 e do seu 
Termo Aditivo nº 1, com base no parecer constante nas páginas 20 a 24 do processo, 
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firmados pelos pró-reitores de Administração, de Assuntos Comunitários e de Extensão e 
Cultura. Aprovada, ainda, a proposta de realização conjunta da exposição da Semana do 
Fazendeiro e da Exposição Agropecuária de Viçosa no espaço do parque da Violeira. 
Item  16-  OUTROS  ASSUNTOS  –  considerando  o  questionamento do  conselheiro 
Frederico José Vieira Passos, em correspondência enviada ao presidente do Conselho 
Universitário, foi aprovada, por dezesseis votos contra três, a gratuidade das inscrições 
no XV Simpósio de Iniciação Científica – SIC, a ser realizado nos dias 15 a 18 de março 
de  2006,  para  os  estudantes  da  UFV,  em  razão  de  ter  sido  considerada  atividade 
equivalente às atividades didáticas regulares do calendário escolar por decisão do CEPE. 
Deliberado, ainda, que as taxas eventualmente recebidas pelas inscrições dos estudantes 
da  UFV  no  evento  sejam  devolvidas  aos  inscritos  e  que  as  despesas  do  Simpósio, 
custeadas pela  Instituição. Às dezoito horas e trinta  minutos,  a reunião foi suspensa, 
ficando  decidida  a  sua  continuidade  no  dia  quatorze  de  março  do  corrente  ano,  às 
quatorze horas. Terceira sessão - iniciada às quatorze horas e vinte e cinco minutos do 
dia quatorze de março do ano dois mil e seis, sob a presidência do professor Cláudio 
Furtado  Soares,   vice-reitor,  e  secretariada  pelo  professor  Paulo  Shikazu  Toma, 
secretário de Órgãos Colegiados. Os conselheiros presentes foram os que se seguem: 
Fernando  da  Costa  Baêta;  Luciano  Esteves  Peluzio;  José  Cola  Zanuncio;  Sérgio 
Hermínio  Brommonschenkel;  Ricardo  Junqueira  Del  Carlo;  Antônio  Simões  Silva; 
Walmer  Faroni;  Luiz  Aurélio  Raggi;  Dilermando  Miranda  da  Fonseca,  suplente  do 
conselheiro  Paulo  Cezar  Rezende  Fontes;  Agostinho  Lopes  de  Souza;  Sílvia  Eloiza 
Priore;  José  Luiz  Rangel  Paes;  Maria  de  Lourdes  Mattos  Barreto;   Maurício  Paulo 
Ferreira Fontes e seu suplente, Joaquin Hernán Patarroyo Salcedo, este com direito a 
voz;  Frederico José Vieira  Passos;  Nádia Dutra de Souza;  José Faustino Filho;  João 
Batista de Souza; Antônio Jésus de Campos Mata; Thomas Lopes Ferreira; e Edson Luis 
Nunes. Os conselheiros Antônio Cleber Gonçalves Tibiriçá, Iacyr de Aguilar Vieira e 
Geraldo José da Silva Santana justificaram a ausência. Iniciada a sessão, o presidente 
deu  conhecimento  ao  plenário  da  correspondência  encaminhada  pelo  pró-reitor  de 
Pesquisa e Pós-Graduação, comunicando o acatamento da decisão referente às taxas do 
Simpósio  de  Iniciação  Científica,  e  que  a  devolução  das  taxas  já  recolhidas  será 
procedida após a realização do evento. Em seguida,  passou-se à apreciação do Relatório 
de Prestação de Contas do Exercício de 2005 – o plenário aprovou, por unanimidade, 
por proposição do conselheiro Walmer Faroni, os balanços orçamentário, financeiro e 
patrimonial da Instituição, referentes ao exercício de 2005, considerando o parecer da 
Auditoria Interna,  constante na página 57 a 60 do Relatório de Gestão.  Essa decisão 
ficou consubstanciada na Resolução nº 1/2006. 11.2- CENTEV - 11.2.1- Regulamento 
do  Programa  de  Pré-Incubação  (05-00475)  –  aprovadas,  por  unanimidade,  por 
proposição  do  conselheiro  Frederico  José  Vieira  Passos,  conforme  parecer  do 
conselheiro  Maurício  Paulo  Ferreira  Fontes,  as  propostas  de  regulamentos  de  Pré-
Incubação, Incubação e Pós-Incubação da Incubadora de Empresas de Base Tecnológica, 
com alterações, assim como a alteração na Resolução 12/2001-CONSU e a revogação da 
Resolução 8/2001-CONSU. Essas decisões ficaram consubstanciadas na Resolução nº 
2/2006.  11.3- Diretoria de Recursos Humanos - 11.3.1- Alteração da Resolução nº 
6/2005  –  Procedimentos  para  instrução  e  tramitação  de  processo  de 
acompanhamento e avaliação de servidores docentes e técnico-administrativos da 
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UFV em estágio probatório (04-006647) – aprovada a revisão da Resolução nº 6/2005, 
com base  no  relato  do  conselheiro  Frederico  José  Vieira  Passos.  Essa  decisão  ficou 
consubstanciada na Resolução nº 3/2006. Após a análise desse processo, chegaram ao 
plenário  os  conselheiros  Olímpio  Hiroshi  Miyagaki,  suplente  do  conselheiro  José 
Benício  Paes  Chaves,  e  Paulo Cezar  Rezende Fontes,  e  retiraram-se os  conselheiros 
Agostinho Lopes de Souza e Antônio Simões Silva.  11.4- Criação da Coordenadoria 
de Apuração Formal de Ilícitos Disciplinares – CAFID (97-14342) –  aprovada, por 
unanimidade, por proposição do conselheiro Luiz Aurélio Raggi, a sua retirada de pauta. 
Item  12-  COMPOSIÇÃO  DAS  COMISSÕES  PERMANENTES  INSTITUÍDAS 
PELA  RESOLUÇÃO  Nº  12/2005  (05-17305)  –  aprovada,  por  aclamação,  a 
composição das comissões instituídas pela Resolução nº 12/2005-CONSU, da forma que 
segue: 1) Comissão de Planejamento, Orçamento e Administração: 1.a) Subcomissão de 
Planejamento e Orçamento: Agostinho Lopes de Souza, Sílvia Eloiza Priore, Frederico 
José Vieira Passos, Maria de Lourdes Mattos Barreto, Ângelo Antônio Ferreira e Sandro 
Pereira Silva; 1.b) Subcomissão de Recursos Humanos: Eloy Alves Filho, Nádia Dutra 
de Souza,  Antônio Jésus de Campos Mata e José Faustino Filho; 1.c- Subcomissão de 
Espaço Físico e Meio Ambiente: José Luiz Rangel Paes, Maurício Paulo Ferreira Fontes, 
Antônio Cleber Gonçalves Tibiriçá e Lúcia Duque Reis; 2- Comissão de Legislação e 
Normas: Iacyr de Aguilar Vieira, José Benício Paes Chaves, Thomas Lopes Ferreira e 
Paulo Shikazu Toma; 3- Comissão de Dignidade e Prêmios: Joaquin Hernán Patarroyo 
Salcedo, Paulo Cezar Rezende Fontes e João Batista de Souza; 4- Comissão de Acordos, 
Contratos e Convênios: Paulo José Hamakawa, Dilermando Miranda da Fonseca, José 
Inocente Macedo e Patrícia Aurélia Del Nero. Após a apreciação desse item, retornou ao 
plenário o conselheiro Antônio Simões Silva, e retiraram-se os conselheiros João Batista 
de  Souza  e  Olímpio  Hiroshi  Miyagaki. Item  13-  AVALIAÇÃO  DE  ESTÁGIO 
PROBATÓRIO - 13.1- Catarina Mendes de Jesus – DMA (04-05194) - aprovado, por 
unanimidade,  por  proposição  do conselheiro  Frederico  José  Vieira  Passos,  o  estágio 
probatório da docente Catarina Mendes de Jesus, à luz do parecer favorável da CPPD, 
constante  na página 96 do processo. 13.2- Rogério Carvalho Picanço – DMA (04-
05195)  -  aprovado,  por  unanimidade,  por  proposição  do  conselheiro  Frederico  José 
Vieira  Passos,  o  estágio  probatório  do  docente  Rogério  Carvalho  Picanço,  à  luz  do 
parecer  favorável  da  CPPD,  constante  na  página  115  do  processo.  13.3-  Adolfo 
Washington Guzman – DMA (04-05193) – aprovado, por unanimidade, por proposição 
do conselheiro Frederico José Vieira Passos,  o  estágio probatório do docente Adolfo 
Washington Guzman, à luz do parecer favorável da CPPD, constante na página 97 do 
processo. 13.4- José de Castro Silva – DEF (04-05198) – aprovado, por unanimidade, 
por  proposição  do conselheiro  Frederico José Vieira  Passos,  o  estágio probatório  do 
docente José de Castro Silva, à luz do parecer favorável da CPPD, constante na página 
127 do processo. 13.5- Edenio Detmann – DZO (04-06454) – aprovado, aprovado, por 
unanimidade,  por  proposição  do conselheiro  Frederico  José  Vieira  Passos,  o  estágio 
probatório do docente Edenio Detmann, à luz do parecer favorável da CPPD, constante 
na página 68 do processo. 13.6-  Renata Pires  Gonçalves  – COLUNI (04-02356) - 
aprovado, por unanimidade, por proposição do conselheiro Frederico José Vieira Passos, 
o  estágio probatório da docente Renata Pires Gonçalves, à luz do parecer favorável da 
CPPD, constante na página 178 do processo. Item 14- RELATÓRIO DA COMISSÃO 
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DE ENQUADRAMENTO – o plenário tomou conhecimento do Relatório da Comissão 
de  Enquadramento.  Item  15-  CALENDÁRIO  DE  REUNIÕES  TEMÁTICAS  – 
aprovada a realização da primeira reunião temática: “Expansão da UFV”. Às dezoito 
horas e dez minutos, a reunião foi encerrada. Para constar, foi lavrada a presente ata, 
que,  se  achada  conforme,  será  assinada  pelo  presidente  e  pelo  secretário  de  Órgãos 
Colegiados. 
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